

El Gobierno de El Salvador y de Nicaragua han reconocido al nuevo Gobierno Constitucional de Costa Rica

Las relaciones entre los tres países hermanos se desarrollarán sobre excelentes bases de cooperación

En cumplimiento de instrucciones expresas de su Gobierno, el señor Encargado de Negocios de la República de El Salvador en Costa Rica, don Gregorio Martín, se ha apresurado a poner en conocimiento del Gobierno costarricense la satisfacción del Excmo. señor Presidente Meléndez, de su Gabinete y del pueblo cuyos destinos manejan, por la inauguración constitucional de nuestro nuevo régimen, bajo el mando ejecutivo del General don Federico Tinoco; y a la vez expresó el señor Martín los votos más sinceros por la cordialidad y ensanche de las relaciones entre El Salvador y Costa Rica, países hermanos y estrechamente unidos por lazos tradicionales de estimación y afecto recíproco e inalterable.

El señor Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. don Carlos Lara, correspondió a las simpáticas manifestaciones del distinguido Representante diplomático mencionado, agradeciéndolas profundamente y retornando sus votos en forma efusiva que interpretó ampliamente los deseos del Gobierno y pueblo costarricense en el particular.

También el Gobierno de Nicaragua, la Nación vecina y hermana, ha reconocido a nuestro Gobierno, por medio del mensaje del Excmo. señor Presidente, General don Emiliano Chamorro que publicamos a continuación y que de seguro ha de ser leído con viva simpatía por los ciudadanos costarricenses que unánimemente anhelan la mayor cordialidad de las relaciones entre el Gobierno y pueblo nicaraguense y de Costa Rica:

Dice así el amable y grato telegrama a que aludimos:

(COPIA)

Deposito en Casa Presidencial Nicaragua el 11 de abril de 1917 a las 7 p. m.

Recibido en Casa Presidencial el 11 de abril de 1917 a las 10 y 20 p. m.

A Presidente Gral. don Federico Tinoco

He leído con placer el grato mensaje de V. E. en que se sirve participarme la toma de posesión de la Presidencia Constitucional de esa República que le ha otorgado la Asamblea Constituyente como fiel expresión de la voluntad costarricense manifestada en comicios y los sentimientos de especial y cordial amistad que animan al pueblo de ese hermoso país y al digno Gobierno que V. E. preside para con el pueblo y Gobierno de Nicaragua. Puedo asegurar a V. E. que estos mismos sentimientos tan gallardamente expresados en su telegrama de hoy son los que animan en el corazón del pueblo nicaraguense y que mi Gobierno, que aspira a ser el genuino exponente de la opinión pública de este país, se ha esforzado y se esforzará más aún en acercarle los lazos de justiciera simpatía que deben unir a nuestras dos naciones gemelas en la historia de la América.

Al enviar a V. E. mis sinceras felicitaciones por el alto honor que le han discernido sus conciudadanos hago votos porque cada día se acreciente la fraternal amistad que une a nuestros pueblos y Gobiernos.

Afo. amigo

EMILIANO CHAMORRO

CELEBRANDO LA ASCENSION AL PODER DEL NUEVO PRESIDENTE

(Por telégrafo)

San Antonio de Belén, abril 12—

A LA INFORMACION

En la tarde del 11 hubo en este pueblo mucho entusiasmo y alegría, en celebración de la toma de posesión de la Presidencia de la República, constitucionalmente legalizada, del apreciable caballero don Federico Tinoco.

La Filarmónica, seguida de no menos de 300 personas, recorrió las principales calles de la población, vivandeando el Gen. Tinoco y tocando alegres marchas.

El pueblo no solo ha querido hacer patente su júbilo por el acto trascendental de haber recibido la investidura de Primer Magistrado de la Na-

ción el señor Tinoco, sino poner de manifiesto su aprobación al facto con que han sabido ser elegidas las autoridades de este lugar.

CORRESPONSAL

ULPIANO FONSECA EN PUNTARENAS

Se hace cargo de la agencia de periódicos, diarios o semanales, de revistas, de colocar libros a domicilio, de administrar casas, y de cuanto quiera encomendarse. Se ofrecen las mejores referencias

579-8 Dico.

TEATRO TROBOL

Viernes 13 de Abril de 1917
Éxito ruidoso! Sin precedente!
del famoso y eminente psiquiatra de fama mundial

DR. JAMES MAPELLI

Con nuevos y sugestivos experimentos
HOY GRAN FUNCION A LAS NUEVE EN PUNTO, DESPUES DE LA RETRETA

POR CIUDADES Y PUEBLOS

Da gusto ver la buena acogida que ha tenido en las ciudades y pueblos el paxilo para niños CELAJES. La demanda es cada vez mayor y pronto estará agotada la primera edición por lo que nos apresuramos a avisarlo a nuestros amigos, a fin de recibir su pedido a la mayor brevedad. Reciban los órdenes por correo de todas partes de la República, los que atenderemos con toda prontitud y esmero.

EL INCIDENTE

DEL VAPOR "PASTORES"

San José, 12 de abril de 1917

Señor Director de LA INFORMACION

Muy señor mío: La noticia que publicó ayer su periódico con respecto a un incidente promovido por la tripulación española del vapor "Pastores" en Limón, es errónea. La tripulación no pretendió desertar; pretendió simplemente pasar en tierra unas horas de asueto, así que hubo terminado las faenas de abordo, siguiendo en ello la práctica de todos los viajes.

Como The United Fruit Co. impidió el desembarco sin causa justificada, la tripulación protestó y reclamó el auxilio del señor Agente Consular de España en aquel puerto. Este funcionario obtuvo de las autoridades correspondientes el permiso que los marinos españoles demandaban y los marinos bajaron a tierra, tuvieron sus horas de reposición pacífica y volvieron al barco oportunamente.

Le agradecería mucho rectificase así la noticia. Y anticipándole por ello las gracias, mi suscribo de Ud. atdo. S.S. q. e. s. m. G.

Mariano Alvarez MELGAR Vicecónsul Encargado

A NUESTROS AMIGOS DE ALAJUELA

Les avisamos que ya está para agotarse la primera edición del paxilo CELAJES del autor nacional José Castro Carazo para que puedan preparar sus pedidos y no quede a que sea un ejemplo. No olvidé que vale únicamente UN COLON y que aten demos órdenes por correo. Imprenta Moderna, San José.

ANTES DE FIRMAR LA PAZ LAS GRANDES POTENCIAS EUROPEAS

No encontrará usted PIANOS BARATOS, en perfecto buen estado, manuales y de finísima maquinaria propios para llevar a las Fincas.

NI hermosos PIANOS de las mejores marcas alemanas, francesas y belgas, ya sea en venta o alquilar, si no conoce usted los que tiene el gusto de ofrecerle,

ROSARIO F. FERRAZ 1213 30 Mirza, asno.

“BOLINAS CEFALICAS” Para el dolor de cabeza. “Botica Francesa”

579-8 Dico.

CONVIENE QUE EL GOBIERNO

INTRODUZCA ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD PARA ADARATAR LAS SUBSISTENCIAS

El Comité de Abasto de San José estudia esta medida, para aconsejarla al Gobierno. Que éste, por cuenta propia, introduzca artículos de primera necesidad como son el arroz, la harina, la manteca y otros, para tratar de abaratar las subsistencias.

Conviene adoptar esa medida? preguntamos nosotros. Se argumenta así: Paisto que el Gobierno puede introducir esas mercaderías, libres de derechos aduaneros, resultaría aquí muy barato.

Vamos a los números: El maíz está en Estados Unidos a \$ 1.30 el “bushel” o sean 56 libras;

en colones, al cambio actual de \$ 107 por dólar, representa \$ 2.48. La favega común de 14 “bushels” que a \$ 1.17, seían \$ 16.52; en colones \$ 78.10. Por supuesto, libre de impuestos. El maíz está actualmente en Costa Rica a \$ 6.000; es mucho más barato que en los Estados Unidos.

Esos, sin incluir gastos que son de \$ 1.05 por saco; los 14 bushels de maíz que forman la favega pueden acomodarse en 2 sacos de 112 libras, de modo que los gastos serían de \$ 7.35 por favega de maíz importado, que acrecentados al principal, dan un total de \$ 8.45 la favega, puesta aquí.

Desde luego, es inútil pensar en importar este cereal.

Arroz: está en los Estados Unidos a \$ 4.50; en colones, cambio actual, \$ 106. Gastos, sin contar derechos aduaneros, \$ 2.70 por quintal; total \$ 4.70. Precio actual del grano, en plaza, de \$ 25.00 a \$ 30.00.

Al importarlo, con inclusión de los derechos aduaneros, le costaría al quintal de arroz, puesto aquí, \$ 23.40. Tendencia de arroz, en plaza; 16,000 sacos próximamente.

Viene de camino un cargamento de 8 mil sacos de arroz.

Manteca: está en los Estados Unidos a \$ 2.00 el quintal; en colones al cambio de 400 por ciento, \$ 92.00. Gastos, sin derechos arancelarios, \$ 2.25 por quintal; suma \$ 94.25. Con derechos aduaneros, \$ 6.25 por quintal; suma \$ 100.50. Economía alcanzada si el Gobierno importara el artículo \$ 6.75.

Manteca compuesta: precio en fábrica \$ 18.00; en colones \$ 72.00. Gastos \$ 2.25 por quintal; suma \$ 74.25. Derechos aduaneros \$ 11.00 quintal, más el doble que las otras, la manteca fina, la buena, total \$ 85.45. Importándola el Gobierno, la economía sería de \$ 11.00. Existencias de manteca en plaza, unos 500 quintales.

Llegaron ayer a Limón 8000 total de quintales de manteca disponibles, 1300 lo que representa para Costa Rica el consumo de dos semanas. El país consume, según aproximación a mil quintales de manteca mensualmente; la mitad de ese consumo es de producción nacional. Así, pues, el precio actual del artículo \$ 10.00 el quintal, el pueblo de Costa Rica gasta en manteca unos \$ 300,000 mensualmente. O sean \$ 3,000,000 al año!

Harina: precio del bullo (de dos quintales) en los molinos oncenarios, \$ 11.00; en colones \$ 46.80. Gastos \$ 2.01 por bullo; derechos aduaneros \$ 6.88; cuesta el bullo de harina puesto aquí \$ 55.69. Quinto \$ 27.84. Economía para el Gobierno si importara el artículo \$ 6.88 por bullo; \$ 3.44 por quintal.

Existencia del artículo en plaza: 5 mil quintales. Están para llevar 8 mil. El consumo mensual del artículo es de 10,000 quintales, que valen, al precio actual unos \$ 250,000.

Así, pues, de importar el Gobierno esos artículos para venderlos al consumidor a precio de costo, las economías serían insignificantes: apenas lo que se representan los derechos aduaneros y éstos no son considerables.

FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS HNOS.
Tiene servicio para gentes pobres a \$ 15.00
Ataúd y servicio de coche Funebre
40

ALMACEN DE GRANOS
PARA SEMANA SANTA
OFRECE:
Bacalao en cajas de 30 y 40 libras, Salmón, Ostiones, Sardinias, Encurtidos, etc., etc.
TODO AL POR MAYOR
TOMAS FERNANDEZ Y HNO.
Apartado 614. 8254 Teléfono 198.

A VERANEAR
No importa que usted se vaya a la más remota montaña. Siempre podrá gozar de buena música y bailar cuando le plazca si lleva una Victrola consigo.
La que ofrecemos por \$ 45.00, puede levantarla con una mano y acomodarla en cualquier rincón de su baúl. Ofrece todas las ventajas de la Victrola más cara.
VICTOR-RODAR
San José — (PIZA E HIJOS)

María Aguirre v. de Cordero
HA MUERTO
Juan Rafael Bonilla y demás familia al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan asistir a sus funerales que se verificarán en la Santa Iglesia de la Sagrada hoy a las 3 p. m., saliendo enseguida el cortejo fúnebre para el Cementerio General.
San José, abril 13 de 1917.

Nuestros Productos en el Exterior

REVISTA DEL MERCADO DE LONDRES
Londres, 6 de Marzo de 1917

CAFE.— Debido a los acontecimientos que tuvieron lugar durante la quinta lección revista y que añaden directamente este mercado, no es de admirarse que este haya estado agitado.
El 23 de Febrero, el Presidente del Consejo de Ministros expuso en un discurso ante el Parlamento que las exigencias nacionales habían requerido el empleo de gran parte de la marina mercante para fines militares, y que a finales todavía no habían tomado su límite, que en consecuencia los buques disponibles para objetos comerciales de limbo utilizarse exclusivamente para la conducción de artículos de absoluta necesidad para el alimento nacional y para el sostenimiento de las industrias indispensables. En consecuencia se promulgó un Decreto “Real ordenado” la restricción en la importación de ciertos artículos y la prohibición de muchos otros, entre los cuales figura el café. Pero los cables en que el Gobierno cree conveniente conceder licencias especiales.

Los celebrados antes del 23 de Febrero ppdo. La estadística correspondiente al 1.º de Marzo no ha sido muy favorable, ni ha llamado mucho la atención en las presentes circunstancias. Las existencias de café mundiales, en el mes de Febrero han bajado 60,000 sacos, mientras en 1916 se habían reducido en 68,000 sacos.
Las cotizaciones que más alto claro se ven a considerar son nominales, pues ha de pasar algún tiempo hasta que se establezca una base estable.
Las ventas incluyen 2,850 sacos de Costa Rica.

ESTADISTICA DE CAFE
Mermado en Londres, desde el 1.º de Enero hasta el 3 de Marzo de 1917, en sacos de Costa Rica 66:
Existencias: 1917, 31,325; 1916, 41,886; Importación: 1917, 9,114; 1916, 27,422; Entrega al consumo: 1917, 12,390; 1916, 21,260; Exportación: 1917, 793; 1916, 1,700.

AZUCAR.— Debido a los acontecimientos políticos en la Isla de Cuba, el mercado de los Estados Unidos, se ha puesto bastante más firme pero el efecto sobre el nuestro no se ha hecho notar todavía.
En cuanto a Panamá no es posible por el momento conseguir licencias de importación por las nuevas restricciones puestas en la fabricación de cerveza, y las cotizaciones anexas son puramente nominales.
CACAO.— La prohibición de importación de este artículo decretada el 23 de Febrero ha estimulado la demanda por las existencias disponibles aquí, y los precios de todas clases han subido rechazando todos los demás.

El efecto inmediato fue — a pesar de la amenaza del Gobierno de reducir las existencias con el fin de evitar la explotación del público — que se creó una demanda acérrima por las ofertas limitadas en las remesas, y los precios de las clases más apetecidas, como las finas de Costa Rica, subieron de 10 a 25%, mientras que las clases corrientes apenas despertaron interés alguno.

CUEROS.— No obstante que los precios están también incluidos en la lista de los artículos cuya importación se ha prohibido, esperamos que no será tan difícil conseguir licencias de importación como en el caso de otros artículos afectados. Al querer hacerlos consignaciones, y bien antes de efectuar el embarque, es menester que los clientes nos pongan un cable indicando el número de cueros, y al obtener el permiso deseado, los avisaremos en un momento.

Al incluir el café en la lista de artículos de prohibición de importación, el Gobierno se fundó en la razón de que existe en el país suficiente de este grano para el consumo interior de 3 años, pero más del 60 olo es café brasileño a lo que el público no está acostumbrado. Es posible que más adelante, cuando se agote las existencias de café fino, la autoridad competente hará caso a las indicaciones del comercio del ramo y concederá licencias para abastecer el consumo nacional, puesto que la mayoría del café del Brasil sirve solo para la exportación. Es verdad que existe cierta cantidad no incompatible de café suave en los almacenes públicos que, en vista de la restricción en la exportación que desde hace tiempo se impone, se había reservado para su reexportación después de la guerra, pero son las ventajas que presentan las actuales circunstancias, se están poniendo en venta, lo que tenderá a contener, por de pronto, un alza desmesurada.

En cuanto al mercado aquí este se ha transformado bastante y los precios son más o menos nominales, pues no ha habido transacciones para establecer un nuevo nivel de precios. Perforamiento nos creemos que el Gobierno permitirá que estos suban mucho más, ya que ha declarado sus intenciones de poner freno con mano rigida a todo intento de subir los precios de los artículos importados en el nuevo decreto prohibiendo su importación.
HULE.— No ha habido mucha animación durante la quincena y el acrecentamiento No. 1 mantiene su precio de \$ 18. 3/4, mientras que el fino de Pará ha bajado a \$ 18. 1/4. El precio de Ceylán América vale según sea cantidad de 16, 30, a 15, 0d. la libra.
CAMBIOS.— París: Cheque fest. 27.83 por £ 1. Madrid: Cheque, par. 22.50 por £ 1. Italia: Cheque lira 37.00 por £ 1. New York: Cheque, \$ 25. 1/2 por £ 1. Brasil: Cheque, \$ 11. 1/2 por £ 1.
BONOS.— Costa Rica, a £ 43. 1/2 TIPO DE DESCUENTO.— Del Banco de Inglaterra: 3/4 olo desde el 18 de Enero de 1917.
Pleaschmann, Gribbe & Co.

Los de los países de importación de café puro fin de necesidad a las negociaciones en Santos, costo y flete, y por la misma razón las transacciones en el mercado especulativo, o sea el de entregas futuras de Santos, se contraen únicamente a la liquidación de contra.

Basigó y Alvarado
Avisan a sus amigos y favorecedores que han recibido y venden a precios módicos SACOS VACIOS PARA CAFE
7945

TEATRO VARIEDADES Mañana sábado 14 de Abril
ESTRENO! ESTRENO! del sétimo, octavo y noveno. episodios de LOS MISTERIOS DE NEW YORK
titulados
EL DOBLE LAZO - LA VOZ MISTERIOSA - LOS RAYOS ROJOS
Teatro Actualidades
Hoy no hay función - En esta semana
La Marcha Nacional
OBRA DE INCOMENSURABLE ARTE



Fot. Hernández.

LA COMPANIA DE VOLUNTARIOS QUE HIZO LOS HONORES

La compañía de jóvenes voluntarios de esta capital y de Santo Domingo de Heredia que hizo los honores militares del día a los miembros de la Asamblea Constituyente, fue disciplinada desde hace algún tiempo por el Teniente Coronel don José Tito Villavicencio, y por su ayudante el Teniente don Julio Carvajal. Fue abanderado de la compañía el Teniente don Ernesto Barrantes. El trabajo efectuado por esta compañía mereció alorosa felicitación de los altos empleados del ramo militar.

Nuestra fotografía representa a la compañía, formada frente al Palacio Nacional en espera de los Altos Poderes para rendirles los honores militares.

UNA VISITA AGRADABLE

Tuvimos el gusto de recibir en estas oficinas la visita del doctor Mapelli, conocido hipnotista y sugestionador, que acompañado de su esposa, de su Secretario, del doctor Mas, ha venido a este país, con el fin de dar algunas representaciones en el Teatro Trebol, en el cual debate noche a noche. Una larga conversación tuvimos con el doctor Mapelli, quien es uno de esos pocos faros que practican el hipnotismo y explotan la voluntad o ignorancia de las gentes, sino un científico que domina a lo profundo su profesión y que ha trabajado al lado de grandes médicos y delante de las mas exigentes y cultas públicas.

Algunas experiencias altamente interesantes hizo el doctor Mapelli en nuestras oficinas, y con mucho agrado dimos toda su explicación, sus disposiciones con respecto a hipnotismo y sugestión.

El doctor Mas, que viene con el doctor Mapelli, es agente de un específico contra la tuberculosis que va a ensayar en esta capital, para lo cual está ya tomando las medidas necesarias y se ha puesto en comunicación con algunos de nuestros principales médicos.

A todos ellos deseamos una muy grata permanencia en Costa Rica y al doctor Mapelli un triunfo completo, monetario y profesional.



Fot. Hernández.

DIPLOMATICOS Y CONSULES EN LA CASA PRESIDENCIAL

En el centro de este grabado se ve al señor Tinoco, y en su compañía algunos de los miembros del Cuerpo Diplomático y Consular que esa tarde le visitaron. A la izquierda, el Dr. don Angel María Bocanegra, Presidente de la Corte de Justicia Centroamericana, el señor don Juan Marquetti, Cónsul de la Argentina, don Manuel Monge C., Secretario Privado del señor Presidente, y don Rafael Cañas, Cónsul del Perú.

A la derecha, don Gregorio Martín, Encargado de Negocios de El Salvador; don Lautaro Salvo Rubio, Cónsul General de Chile; don Franklin Jiménez, Encargado del Consulado del Brasil; don Miguel Echeverría y Aguilar, Secretario de la Corte de Justicia Centroamericana y el Lic. don Mariano Alvarez Melgar, Cónsul de España. Se encuentran, además, el Lic. don Juan Díaz y nuestro Reportero Social don Guillermo Tristán F.

HOY LLEGARA AL PAIS EL REPRESENTANTE DIPLOMATICO DE NUESTRO GOBIERNO ANTE LOS DE GUATEMALA Y EL SALVADOR SU GESTION HA SIDO MUY EFICAZ

Debe llegar hoy a Puntarenas el vapor procedente del norte en el cual regresa al país el señor Licenciado don José Astúa Aguilar, quien hace pocas horas marchó a las Repúblicas de Guatemala y El Salvador, con el carácter de Representante Diplomático del entonces Gobierno Provisionario.

Estadamos que el distinguido costarricense ha cumplido ya la delicada misión que fue confiada a sus altas y reconocidas capacidades y que su regreso es definitivo, después de que laboró brillantemente al servicio del país, con satisfactorio resultado, según estamos informados por diversos conductos.

El señor Astúa Aguilar ha sido victorioso diputado por la Provincia de San José, pero hay quienes informan que él no ocupará su puesto en la Asamblea sino que volverá a Guatemala, probablemente con el carácter de Ministro de Costa Rica y que el objeto de su viaje es el de llevar consigo a su familia, que reside en esta capital.

Mañana debe llegar a esta capital el señor Astúa Aguilar en carro especial.

Nosotros le anticipamos nuestro atento saludo.

En la mejor armonía

Podemos y queremos decir que nunca como ahora ha sido posible un perfecto acuerdo entre Nicaragua y Costa Rica y efectivamente así es, desde que el Presidente Chamorro subió al Poder y a pesar de que aún estaba pendiente la cuestión canelera, las relaciones se han hecho más francas y cordiales. Los dos países deben celebrar sinceramente.

Sin embargo, hay gentes interesadas en romper esa posible futura armonía entre estos dos pueblos y para conseguirlo hacen todo un día clase de esfuerzos. Así, por ejemplo, en EL IRRALDO de Managua, correspondiente al 30 de marzo pasado, encontramos un reportaje, con sus respectivos comentarios, de un joven nicaragüense que iba de Costa Rica, el cual dijo que se debía publicar en aquel país que Alemania entraba en guerra con los Estados Unidos, Costa Rica le prestaría la guerra a Nicaragua. Inmediatamente que llegó a nuestro poder el periódico que contenía las declaraciones, nos dirigimos por telegrafo al Director de EL IRRALDO de Managua, diciéndole que éstas carecen de fundamento, primero, porque el Gobierno y la gran mayoría del pueblo de Costa Rica son aliados, y no se prestarían de ninguna manera a hacer el juego a Alemania; y segundo, porque ahora son como guerra cordiales las relaciones entre estos dos pueblos y de ambas partes hay el buen deseo de conservarlas así. Ya lo dijimos y ahora lo repetimos; hay personas interesadas en mantener a Costa Rica y Nicaragua divididas y para eso tratan de despertar recelos y sospechas de toda clase, al extremo de que en Nicaragua se dice que Costa Rica está enviando tropas a la frontera y en ésta se asegura que Nicaragua está reforzando a sus tropas militares fronterizas. Nosotros, sin embargo, estamos aborrecidos contra esas conjeturas y no sólo, no damos crédito a tales rumores sino que confiamos en que tampoco los nicaragüenses los crean, con lo cual la cordialidad entre ambos pueblos se hará mayor cada día y habrá una mutua comprensión y una agregación de nuestras destrezas que respondería a las aspiraciones de las gentes sensatas de uno y otro lado del San Juan.



Fot. Hernández.

LA ENTRADA DEL PRESIDENTE AL PALACIO NACIONAL

A los acuerdos imponentes del Himno Nacional, ejecutado por la Banda Militar que se encontraba situada en el interior del Palacio, y acompañado del Vice-Presidente de la Constituyente y del Primer Pro-Secretario don Rafael Rodríguez, entró el señor Presidente Electo don Federico Tinoco a rendir el juramento de lealtad para tomar posesión de la Presidencia Constitucional de la República. Detrás del señor Presidente se ve marchando a los Secretarios de Estado y a los Ayudantes militares.

EJEMPLO DIGNO DE IMITARSE

En atención a la carencia de las subsistencias, que deviene de los presupuestos de los trabajadores a salario y de los empleados a sueldo, formando a esos elementos sociales en dificultades económicas pesadas, los propietarios de la Betica Francesa, de esta capital, dispusieron aumentar el sueldo de todos sus empleados en un 25 por ciento y así lo han hecho: el aumento durará mientras dure la carencia de las subsistencias.

Simpático y noble proceder el de los señores Zeledon y Murray, digno por cierto de ejemplo por parte de los comerciantes y empresarios.

Efectivamente, la situación para los obreros sociales, que viven del jornal, del salario y del sueldo, es más que aguda, desesperante.

El pepé, el artesano y el empleado, doñan gaman en relación a lo que trabajan y a la carencia de la vida se lo explota y se lo sacrifica y eso no puede ser de otra manera.

Y nuestros cotidianos son víctimas de un tal agostamiento esta situación con los empresarios industriales que comercian con artículos de exportación; quienes, por razón de la desmedida alza de los cambios, han cuadruplicado sus entradas y sin embargo, aún tienen, por ejemplo, a sus peones ganando el jornal de toda la vida; 75 centavos hasta las 12 del día y un real hasta las cinco de la tarde. O sea, al tipo de cambio actual: 20 y 25 centavos oro, respectivamente.

Esas gentes no ganan ni siquiera para comprar los frioles y se hace indispensable llevar a su acuerdo a fin de defender a la clase trabajadora de las alarvas de la miseria y del hambre.



Fot. Hernández.

LA SEÑORA FERNANDEZ EN COMPAÑIA DE UN GRUPO DE DAMAS

En una de las terrazas del Palacio de la Presidencia fué tomada esta fotografía de la señora Fernández de Tinoco, rodeada de las señoras y señoritas que en la tarde del 11 del corriente mes, le hicieron compañía. A su lado aparecen: don Isabel de la Guardia de Mier, doña Mercedes Lara de Tinoco, doña Clementina de Quirós, doña Felicia de Pacheco, doña María Aurelia T. de Gil, doña Antonia de Hernández, doña Carolina de Bolandi, doña María Luisa de Castro, doña Claudia Castro de Fernández, doña Marina de Lyon, doña Elena Durán de Tinoco, doña Marta Hine de Lara, doña Marina de Santos, doña Brigida de Velázquez, doña Isabel Bramma de Rojas, doña Aurelia Lara de Herero, doña Lolita L. de Fernández, doña Jessie de Chittenden, y señoritas Marian Le Capellain, Blanca Piza, Ada Gil T., Lelia Alvarado, Margarita Gil, Lupita Sandoval, Anita Tristán Carmen Piza y Carmen Pacheco.

GANGA! GANGA!

INTERESA A TODOS: Celajes, el parló de moda, está de venta en La Imprenta Moderna, frente a la Biblioteca Nacional, al precio de U\$5.000 el ejemplar. Atendemos órdenes por correo con toda puntualidad y confianza, a fin de que en todas las ciudades y pueblos de la República pueda conocerse esta bella producción nacional.

Ondene hoy mismo un pasillo CELAJES.

LAS ALMOHRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el medicamento PAZO curará las Almojranas, simples, migratorias e incrustadas en 6 a 14 días. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

EL GRAN FESTIVAL D E GALA DEL SABADO ENTRANTE

La velada del sábado, en el Nacional, en honor del Presidente don Federico Tinoco, va a ser uno de los mayores acontecimientos artísticos que se haya visto en esta capital. Doña Zelmita de Capella ha puesto toda su inteligencia y actividad, toda su devoción al servicio de la organización de la velada y la fiesta va a ser de las que hacen época. Gran orquesta, muchos números y cada número mejor que el anterior. A esto agregue una orquesta y elegantes coreografía y se puede juzgar de la importancia que a fiesta va a ser. Entre los números salientes está el gran coro de "Novedades" de la opereta "Eso" cantado en carácter por las señoras Clementina y María Meda, Raquel Castro, Santa Maduro, Lolita Castagnon, Misa, Siegal, Luz Anderson, Leonora Ricardo, Carmen Piza y un grupo de nuestros jóvenes aficionados al teatro.

Otros números salientes serán "Danza Serpentina" bailada por la señorita Marta Meda y el "Gran Concerto" de Menchelson, con acompañamiento a gran orquesta y el solo a cargo de la señorita Julia Reyes.

Mañana publicaremos el programa completo con los nombres de todas las personas que participan en el gran festival de gala.

DE LA NUEVA CONSTITUCION POLITICA SE ESTABLECE LA PENNA DE MUERTE PARA CASOS MUY CALIFICADOS

El proyecto de la nueva Constitución plazará desde luego la inamovilidad elaborada por los señores ex. Aun aplicada por unanimidad, el Presidente de la República, con el Consejo de Ministros, podrá suspender la ejecución y continuación por la inmediatez de la muerte solo se impedirá a la Corte ni de otro trámite.

Todos los procesos por asesinato en consulta o en última instancia a la Sala de Casación, la cual entrará a conocer de los hechos en toda su plenitud y a juzgar de la prueba del delito y de la culpabilidad del procesado por solo mayoría, el tribunal de la Sala.

UNA CORPORACION QUE ATRAVESA POR DELICADISIMA SITUACION FINANCIERA

La Municipalidad de Puntarenas, el deudor, Mr. Ford exige el pago y debe por el empréstito del Mercado 67,500 dólares que tomó al 10 por ciento anual, con amortizaciones de 5 mil dólares anuales; esas amortizaciones e intereses deben ser hechas en oro, al cambio del día de la fecha en que hagan los pagos.

Así, pues, solamente por intereses la municipalidad debe pagar anualmente 6,750 dólares; en colores, al cambio actual de 400 o/o, \$27,000.

La corporación ya por falta de dinero, ya por exceso de letras para comprar y hacer frente a aquel compromiso, está atravesada en los pagos: el deudor, Mr. Ford exige el pago y debe por el empréstito del Mercado 67,500 dólares que tomó al 10 por ciento anual, con amortizaciones de 5 mil dólares anuales; esas amortizaciones e intereses deben ser hechas en oro, al cambio del día de la fecha en que hagan los pagos.

Anteayer, los ediles celebraron sesión extraordinaria para tratar del problema, q' como se ve, resulta muy serio.

Los ediles no llegaron a ninguna conclusión en la sesión; extraoficialmente dispusieron invitar a otra sesión extraordinaria al ex-Presidente Municipal don Francisco de P. Amador, para que diez luces en el asunto; es decir, que el señor aceptó la invitación y el lunes próximo la municipalidad volverá a tratar del problema.

LOTERIA DEL ASILO CHAPU

SORTEO 249

PARA EL 6 DE MAYO DE 1917

Emisión: 25,000 billetes a \$ 5.00 c/u

Valor en premios: \$ 80,050.00

Distribuidos así:

1 premio de \$ 25,000	\$ 25,000
10 — " — 10,000	100,000
1 — " — 5,000	5,000
2 — " — 1,000	2,000
5 — " — 500	2,500
17 — " — 200	3,400
20 — " — 100	2,000
200 — " — 50	10,000
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100.00 cada una	1,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 50.00 cada una	500
250 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 50.00 cada una	12,500
250 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 10.00 cada una	2,500
2505 premios.	Valor \$ 80,050

NOTA — La venta en la Tesorería es de veinte billetes en adelante, con el 10 por ciento de descuento.



Fot. Hernández.

LOS MIEMBROS DE LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE

En uno de los recesos de la sesión inaugural de la Asamblea Constituyente, fué tomada la presente fotografía, e n la cual aparecen el grupo de todos los miembros de la Asamblea, que recibieron el juramento al señor Tinoco a las tres de la tarde del mismo día, en presencia de gran parte del Cuerpo Diplomático y Consular acreditado en Costa Rica, el Venerable Cabildo Eclesiástico, Magistrados de la Corte Suprema de Justicia y de la Corte de Justicia Centroamericana, y gran número de particulares.

Para Evitarse Desengaños

tómese solamente la legítima preparación de Bacalao que por tres generaciones ha probado su poderoso alcance como alimento y como medicina, la

EMULSION DE SCOTT

(La Original—Perfeccionada—Insustituible)

Para todas las enfermedades del pecho y pulmones. Eficaz en toda época del año. Para ambos sexos y todas las edades.



Fortifica sin Alcoholar el Organismo.

HERMOSO EJEMPLO DE SOLIDARIDAD DEL CUERPO DE TELEGRAFISTAS DE LA REPUBLICA

Los señores de la más grata conciencia más que publicar en este momento un artículo en la prensa, prefieren publicar una noticia en la prensa, que sea un ejemplo de solidaridad y nobleza de espíritu. El cuerpo de telegrafistas de la República, al enterarse de la enfermedad y muerte del telegrafista don Joliel Vargas, se comovió y apreció entre sus compañeros y amigos, por su dedicación al trabajo y sus virtudes personales. Se acordó enviar por telegrama la cantidad de mil colones para el sostenimiento del señor Vargas durante su enfermedad. Este acto de solidaridad y nobleza de espíritu, que se efectuó en forma tan sencilla y sencilla, merece ser publicado en la prensa para que sirva de ejemplo a todos los telegrafistas de la República.

HONOR AL MERITO

Un gesto alto y noble del cuerpo telegrafista movió mis humildes líneas. Empleado como telegrafista estubo en el Desempeño del joven Joliel Vargas, de pronto un afiro enfermado le hizo abandonar aquel pueblo y trasladarse a Guadalupe de Zarco. En otra casa solitaria y al cuidado de su familia, se consumió el momento de la muerte, pero había un compromiso entre él y los telegrafistas, el de avisar continuamente el gesto que su enfermedad tomara. De pronto llegó a este lugar su hermano y comunicó a los telegrafistas que el colega estaba agonizando. Estos inmediatamente, por medio del telegrafista, le enviaron a todos los telegrafistas de la República, para que cada uno de ellos le enviara un telegrama, en el que se expresara su solidaridad y nobleza de espíritu. Este acto de solidaridad y nobleza de espíritu, que se efectuó en forma tan sencilla y sencilla, merece ser publicado en la prensa para que sirva de ejemplo a todos los telegrafistas de la República.

Los señores de la más grata conciencia más que publicar en este momento un artículo en la prensa, prefieren publicar una noticia en la prensa, que sea un ejemplo de solidaridad y nobleza de espíritu. El cuerpo de telegrafistas de la República, al enterarse de la enfermedad y muerte del telegrafista don Joliel Vargas, se comovió y apreció entre sus compañeros y amigos, por su dedicación al trabajo y sus virtudes personales. Se acordó enviar por telegrama la cantidad de mil colones para el sostenimiento del señor Vargas durante su enfermedad. Este acto de solidaridad y nobleza de espíritu, que se efectuó en forma tan sencilla y sencilla, merece ser publicado en la prensa para que sirva de ejemplo a todos los telegrafistas de la República.

Los señores de la más grata conciencia más que publicar en este momento un artículo en la prensa, prefieren publicar una noticia en la prensa, que sea un ejemplo de solidaridad y nobleza de espíritu. El cuerpo de telegrafistas de la República, al enterarse de la enfermedad y muerte del telegrafista don Joliel Vargas, se comovió y apreció entre sus compañeros y amigos, por su dedicación al trabajo y sus virtudes personales. Se acordó enviar por telegrama la cantidad de mil colones para el sostenimiento del señor Vargas durante su enfermedad. Este acto de solidaridad y nobleza de espíritu, que se efectuó en forma tan sencilla y sencilla, merece ser publicado en la prensa para que sirva de ejemplo a todos los telegrafistas de la República.

MI TIERRA NATIVA

Señor don Luis Cortés G. - Adm. de "Nuestra Era"

Muy señor mío: Le acompaño la suma de dos colones para que sirva reservarme un ejemplar del libro histórico-geográfico "Mi Tierra Nativa" del autor nacional don Fracisco M. Nuñez, que se publicará el próximo mes de Mayo.

(Lugar)

1905 4 al 18 ab.

(Firma bien clara)

INFORMACION GENERAL

DEFUNCIONES

VIAJES

DEPARTAMENTO DE DEFUNCIONES

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTERRAMIENTOS

DEFUNCIONES

DEFUNCIONES

CARTAS REZAGADAS

DEFUNCIONES

DEFUNCIONES

DEFUNCIONES

DEFUNCIONES

DEFUNCIONES

AHORESE LA MITAD DE SU DINERO OCUPANDO PARA SERVICIOS DE FUNERARIA

Gomez Miralles

Diríjase: funeraria de M. Polini 150 varas al Sur de la esquinilla Suroeste del Mercado o a los Teléfonos números 14 y 409.

SERVICIO RAPIDO DE DIA Y NOCHE

UN AMIGO COMO POCOS

Los beneficios recibidos no pueden olvidarse. Habiendo enorgullosos de la voluntad, hasta la misma adversidad se mira con indiferencia, porque ésta se vence con el saber y el trabajo, con la fe y la acción perseverante en el bien.

Para el tratamiento de la mala salud, para restituir la energía, para la medicina adecuada, benéfica, que se haga indispensable.

El envenenamiento de la sangre por el ácido úrico es la fuente de innumerables dolencias que aún no se saben combatir y que por lo mismo desahucian al enfermo cuanto al médico. Y esas dolencias son el artismo.

Violentos dolores de la cabeza o jaquecas que resisten a los mejores medicamentos, y que dejan al paciente, al cejar en la noche, en pleno insomnio o presa de un sueño agitado. Dolores reumáticos en diversas articulaciones del cuerpo, en las articulaciones de los brazos, en las pantorrillas o en el cuello, espallidos. Higienda dolorosa e hinchada, sin intermitencia alguna.

Los dolores agudos, picaditos sobre el corazón, que a la vez se sienten en los brazos, en las pantorrillas o en el cuello, espallidos. Higienda dolorosa e hinchada, sin intermitencia alguna.

LA CAMELIA

Cuando usted necesita un trabajo urgente, puede llamar al teléfono 172 que está alerta día y noche, en esta conocida Jardinería, encontrará un selecto surtido de flores y para la confección de los trabajos, hay flores de cualquier gusto artístico.

En plantas con sus respectivas macetas para adorno de su casa, le ofrecemos gran variedad y los precios de acuerdo con la actual situación.

1242 31 marzo.

INSERCIÓN SOLICITADA

Contestando un cargo

Tengo a la vista una hoja suelta que se titula "El Acto Supremo".

Esta publicación, aunque no tiene una firma que la respalde, viene de una manera velada, a atacar lo más precioso que un hombre puede tener en su vida: el hogar.

No era necesario que el que tal escrito denigrara a un hogar para insultar los procedimientos del actual Jefe de la Nación, hoy con mayores títulos para atacar sus órdenes.

Todos sabemos que don Federico Tinoco Granados, lo mismo que su hermano don Joaquín, son acreedores a la confianza que en ellos ha depositado el pueblo de Costa Rica.

Esta publicación apócrifa dice que se ha cerrado un establecimiento de comercio por sus malas artes. No es posible creer eso, cuando en esta capital existen pocas, donde el vicio ha tenido y tiene su asiento.

MANUEL SANTA CRUZ

Maternidad Carit

Por resolución de la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina, y por razones humanitarias, se ha acordado admitir en la *Maternidad Carit*, señoras pudientes, próximas a dar a luz, previo arreglo en cada caso con el Director de la Maternidad Carit, Dr. don Francisco A. Segredo S.

San José, 21 de Marzo de 1917

El Secretario,
F. C. ALVARADO

15 vs. all. 22 mzo. al 21 ab. 1192

AGENTE EN COSTA RICA

VICENTE LINES

304 SAN JOSÉ

HASTA NUEVO AVISO

Compro dulce de buena calidad en marquetas o tapas a razón de ₡ 450 quintal. Lo recibiré en la Estación del Atlántico de Atajuela o en mi bodega de la misma ciudad.

JOSE FIGUEROA.

1036—28 feb. a S. O.

EL "ANUARIO DE FILADELFIA"

UNA IMPORTANTISIMA PUBLICACION DE LA CAMARA DE COMERCIO DE AUQUELLA CIUDAD NORTEAMERICANA

Por el último correo de los Estados Unidos hemos tenido el placer de recibir la importante publicación "Anuario de Filadelfia 1917" hecha por la Cámara de Comercio de aquella ciudad, que recomienda altamente la labor de aquella doctrinada corporación, a cuyos esfuerzos se debe en gran parte el intercambio comercial de aquellos mercados con los de América Latina.

Es un volumen importantísimo editado en el cual se despliegan las grandezas de la ciudad de Filadelfia como un centro comercial y financiero, destacando su supremacía como la metrópoli manufacturera del mundo y se llama la atención de los hombres de negocios de todos los países civilizados.

Es publicado y distribuido bajo la inspección de la Cámara de Comercio de la ciudad de Filadelfia, institución que está hermosamente equipada para la impresión de nuestra Bibliotecas.

AGENCIAS

en Costa Rica

Scaglietti y Hermanno.

793

LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE, DE MARIA V DE LINES, VENTAS AL POR MAYOR

LIBRO — CARTAGO — LIMON

Acaba de recibir un surtido completo de materiales y útiles escolares. Cuadernos de telas blancas y tamaños. Libros de Textos Nuevos, pizarras, lápices, casquillos, plumas, dobles centímetros, reglas, cuadernos, papel secante, compases, borradores, tintas, etc.

Colectivos de Textos Nacionales: Si abarico Costarricense de N. Quesada, Lector Costarricense, Libro Primero, Segundo, Tercero y Cuarto.

Catecismo abreviado de la Doctrina Cristiana, Compendio de Historia Sagrada, con grabados.

8142

